## 中村太郎中清町40万

## 連続講座才ら回 労仂組合法と 上の問題

法との対立の向題が報告されました。 成しようとしている労仂組合での合法性の問題、さらに は現実の労仂運動の中でさまざまに直面している、労組 関係、また、労組法上での合法的な労仂組合と予々が結 上の问題」というテーマで、労租法と現在の労仂組合の 地域労組結成に向けての、 運続講座才の回は「労組法

サボタージュとか反乱となを規制し資本の秩序に組み込

むという役割をもっているということにと思う。

的な合法性の肉類を軸に討論がなど外表した。 ような台弦性をもっのか、、横上げを固近にして、具体 作られるべき労組の内容を具体的にイメージしつつ、 とくに、我々が結成しようとしている

皮塚知はどの

各自の整理が必要と思います。以下は東西と討論です。

、労仂法と 出 上の印題が

古場

野見

のを規制するというものだ。労仂法にしても引いとな、 矣をとりあげて報告します。 ので学向的なことはわかりませんが、体験上がつか。た の向題ということなんですが、法律学者ではありません 労仂法に限らず法律というのは、実際に起っているも 三ヶ月程あったらまとまるんですが、今日は労組法と

る。」とある。イギリスの十時旬労仇法も、労仂運動の かくするより他になりてとは一史の証明するところであ 経済の交流をはかるため、労使関係の円滑を期するには 発生からであり、日本のニーストのあとには公共企業体 一月六日付で知事あてなんですが、「産業の平和を保ち それは例えば、労仂省事務次官通達に、昭和二八年十

のスト禁止法がごて当た。電産斗争の時には圏気事業とのスト禁止法がごて当た。電産斗争の時には圏気事業とのスト禁止法がでて当た。そのおじいさんが、それは「けるを関係のスト共制法として出た(五二年)。 設近では、外鉱山関係のスト規制法として出た(五二年)。 設近では、からん」 いってくだまいていた。 そのおじいさんが、それは「けしからん」 いってくだまいていた。 そのおじいさんが、それは「けしからん」 いってくだまいていた。 その時間にいた学生がからん」 いってくだまいていた。 その時間にいた学生がからん」 いってくだまいていた。 その時間にいた学生がからん」 いってくだまいていた。 その時間には圏気事業とと、別に知識があろうがなかろうが皆ピンとくる。 ストライキも法律できめられているけれども、 それでではなく、「こらあかん」というのを基本に問題を立てるべきだろう。

いる。その上でさまざまの紫止事項がある。団体交渉の暴力も行使してはならない。というの法の前提になって、沖何条、沖何条にかかわらず、それ以前に「いかなる

ている。

ている。

ない、個人の山猫斗争なんかもいかん等々、全体を買いみても、そうだし、経済斗争中心しかできなくなっていみても、そうだし、経済斗争中心しかできなくなっていとこみても、ストライキのとこみても、労仇協判のとこ

律を規範にして運動が展開されている、現状は。とこで、法律でこうなっているからということで、法

どなる。これを引まえて労仂法ができている。が世口やったのが、俗母には六六七万人、組織率五四%が世口やったのが、俗母には六六七万人、組織率五四%

る。格端な場合には、ストライギも「事前通告」制がある。格端な場合には、ストライギも「事前通告」制があっている。全くくだらない。争議行為も法制化、ルールっている。全くくだらない。争議行為も法制化、ルールっている。全くくだらない。争議行為も法制化、ルールっている。全くくだらない。争議行為も法制化、ルールッでいる。全くくだらない。争議行為も法制化、ルールッでいる。全くくだらない。争議行為も法制化、ルールッでいる。全人が行った。

を「労仂組合は成長しに」という。
を「労仂組合は成長しに」という。
というのは双方が誠心誠意、蜜誌をつくしてでると
いうのは双方が誠心誠意、蜜誌をつくしてでると
はいうのは双方が誠心誠意、蜜誌をつくしてでると
ないうのは双方が誠心誠意、蜜誌をつくしてでると
にいうのは双方が誠心誠意、蜜誌をつくしてでると
ないうのは双方が誠心誠意、蜜誌をつくしてでると
にいうのは双方が誠心誠意、蜜誌をつくしてでると
にいうのは文方が誠心誠意、密談をつくしてでると
にいうのは
ながれることに
という。
ないうのは
なが、
ないっという。
はな交渉も全

ストでっかいとね。「無期限ストでっかいという。ていって何べんも言いましたいろいという。っ正式の文書さのうの団交で、こんなんやったらストには入りまっせなんかいりますかいなしとね。そうすると、八のあいだ、無通告のストをやった。目を覚ましたら、このあいだ、無通告のストをやった。目を覚ましたら、このあいだ、無通告のストをやった。目を覚ましたら、

しということでしっこく、くいついてきた。とんなもんでっせら言うといた。その時も「ルール違反にちゅうて、おどろいた顔している。「ストライキとは回答出してきたらスト解きますがないと。 「ハアー?やちがうごっほんなら何でんねんご「あんたとこがえゝ

に労の報約が優先すると定められている。 労の契約とよく言われるのは「労の組合はこうします」と、対象者になっている。法によると、団体支渉とか、労の主体というのは組合員の関係がもう一ツ、ドタマにくる、対象者になっている。法によると、団体交渉とか、労のお何である。労か組合の委員長が勝手にハンコ押したら、それで適用されてしまう。労かではなく、団体である。労か組合である。労か組合のの関係がもう一ツ、ドタマにくる。労か組合である。労か組合の対象者になっている。対応はなら、団体である。円ののは、というのは組合員の関係がもう一ツ、ドタマにくる。労が組合と組合員の関係がもう一ツ、ドタマにくる。

る。三役の役割もきめてくいる。 れないし、地労蚕での<br />
救済措置がと<br />
小ませんとなってい ながいかれてしまういとまで、ラマッカマシイものがい を全員出席させると、うちの経営者はきれるから、みん けしからんしとくる。指導がのなかにはいうちの組合員 全員で、なんて言うと文変、ことになる。労使双方が「 行うことであるいと。おみごと。 員がバラバラではなく、代表者によって一天的に交歩と 多象が列席するという意味をもたない。即ち何々の組合 や労力条件等、労力者と使用者の関係を何別的ではなく 団体交歩の団体という言葉は誤解を招きやすいが、貸金 いうのは、「誠心誠をしやらなあかんということと、「 は何々人とやるもので。 集約的、統一的に交渉するということであって、何ら 規約というと、どういう規約を作っても違法ではない が、労組法上の規約を作っていかないと、法人格はと 規約でも、三役に多く、权限をもたしている。 次官通達によると団体交渉と 現在の労仂組合で、 一般組合員を対称化

していく。 ストライキでも主体は団体であって個人ではない。一人一人が斗ういわゆるヤマネコストは違法とはない。一人一人が斗ういわゆるヤマネコストは違法とはない。一人一人が斗ういわゆるヤマネコストは違法とはない。一人一人が斗ういわゆるヤマネコストは違法ととか、現在の労組法を介着してダメならそれに対する斗とか、現在の労組法を介析してダメならそれに対する斗とか、現在の労組法を介析してダメならそれに対する斗とか、現在の労組法を介析してダメならとれた対する斗とか、現在の労組法を介析してダメならとれた対する斗とか、現在の労組法を介析してダメならといくが

田の労仂者によって労仂組合は組織される。 田の労仂者によって労仂組合は組織される。 田の労仂者によって労力組合の力は全心とはない。 ただ労働ちがうということも感じるのは賃金斗がない。 ただ労働ちがうということも感じるのは賃金斗がない。 ただ労働ちがうということも感じるのは賃金斗がない。 ただ労働ちがうということも恵じるのは賃金斗がない。 ただ労働さがうということも感じるのは賃金斗がない。 ただ労働さがり組合の力は全心ど及ばない。 労付法の他それに単する収入によって生活する者をいう」 法オの他それに単する収入によって生活する者をいう」 法オの他それに単する収入によって生活する者をいう」 法対の他それに単する収入によって生活する者をいうことはまれる。 生産者で日常的に労ることを誰れもがわり切っている。 生産者で日常的に労ることを誰れもがわり切っている。 生産者で日常的に労ることを誰れもがわり切っている。 生産者で日常的に労ることを誰れもがわり切っている。 生産者で日常的に労ることを誰れもがわり切っている。 生産者で日常のに労ることを誰れもがわり切っている。 生産者で日常のに労ることを誰れもがわり切っている。 生産者で日常的に労ることを言います。

が打組合す、会社が大きくなれば大きくなり、会社がをむけない。ましてや失業者は向題にならない。 塩時工、社外工はほとんどダメ、他産業の労の者には服

のは大きな会社の労の組合出身者によって占められる。と労の組合の自主性はどこにもない。総評でも力をもつつぶれればなくなる。労使軍帝共同体である。そうする労の組合は、会社が大きくなれば大きくなり、会社が

企業別組合の発生は、一は厂史的な継承性がないこと、 ころから出発したという三つぐらいの夢因がある。企業 ころから出発したという三つぐらいの夢因がある。企業 ころから出発したという三つぐらいの夢因がある。企業 ころから出発したという三つぐらいの夢因がある。企業 いいかえれば、その企業の支払い能力に応じた格差が出 の円や」「ヘェー、君の会社エエな」という言葉が出て くる。 こうした考え方が常転になっている。企業 の円や」「ヘェー、君の会社エエな」という言葉が出て くる。 こうした考え方が常転になっている。企業内の 運動讨企業の実情はよく知っている。よく知っているがら になる組合員に対する憎しみけ全んどない。もちろん口 がである役員が更動やりながら局へ入る工作をしていた がである役員が更動やりながら局へ入る工作をしていた がである役員が更動やりながら局へ入る工作をしていた がである役員が更動やりながら局へ入る工作をしていた がである役員が更動やりながら局へ入る工作をしていた のり場合はマレである。

になる。それでカー組合は十年同何もせずにがんけっていなければ何も出きない。労数派が善玉で少数派が悪玉もつ一つは何裂したときにその企業で労数派をとって

はんだという意識とは全くちがう。 これだけが唯一のほ リになるまで後退せべる でんだと、そこで運動をするのだと最初から見ていく来なんだと、そこで運動をするのだと最初から見ていく来なんだと、そこで運動をするのだと最初から見ている とれでいたという意識とは全くちがう。

一の目的を達成するために「労仂者の国話板、団体交渉の比が仇条件の維持改善之の、労仂者が主体となっている。として「共済学業での他語利なという」となっている。として「共済学業での他語利なといっている。との通りだなあと思うが、失の次信迅速では、「一産業のみを目的とするもの」「主として政治型動文は社事業のみを目的とするもの」「主として政治型動文は社事業のみを目的とするもの」「主として政治型動文は社事業のみを目的とするもの」「主として政治型動文は社事業のみを図る他ないると、労仂者が主体となって自主の中かつを図る他ないまでは、「大切を関係の中かつを図る他ないます。

したい。
(以上、前片的に見てきたが、この法律でしばられたら

## 討論

していくのかについて焦臭を合わせて討論したい。 労組にぞくしていると思うが、その中でどのように突破労組にぞくしていると思うが、その中でどのように突破

一A | 労仂者の意識か企業意識に立つのかが向腹に たる。春子の学習会の中で、水道という企業は強い武器 というとこまでやれば五万円ぐらいでるといりれて、 いている方は、私しらとても水とめるなんでできません。 いている方は、私しらとても水とめるなんでできません。 といれているところで、のだから向う を札より水道マンという企業取頭という定義がある。ど うしても労仂者にはなれない。と発言している。それも うしても労仂者にはなれない。と発言している。それも といれているところでこの状態だ。組合は入ったとき といれているところでこの状態だ。組合は入ったとき といれているところでこの状態だ。組合は入ったとき

いくらか出します。というだけ。その金は自分らの金だ。執行部がぼうのは頭にくるが、自らがもらつのは平気だったいる。資金斗争が面白くないのはワク内での主事だからいる。資金斗争が面白くないのはワク内での主事だからいる。資金斗争が面白くないのはワク内での主事だからいる。資金斗争が面白くないのはワク内での主事だからだという。とは前の討論でもでている。労勿者意識に立とうとあると現在の労組法の指神にのってみると、企業意識と組合員意識は労組法の指神にのってみると、企業意識と組合員意識は労組法の指神にのってみると、企業意識と組合員意識は労組法の方がいいという。を制度そのものの打破なり徹底を前提にしている。する全制度そのものの打破なり徹底を前提にしている。すると別位者意識に立とうとあると現在の労組法のワクをことが必要をある。

になる。労仂者意識に徹するとそのようなことになるとる。組合の秩序を乱したことになるしとんでもないことで、オレビちはこれをやるということで実力行使に入ががとりおげたら親組合がどういおうと役員がどういお

を出し合うなりしてやっていくことになる。これは順志 半春でおない 金にこまれば、 ている者がカンパなり、預金

ない・ということざいっている。なるほどあのときはこ してなら考の行動は保障するが組合員としては保障でき 一妙なことを聞きたいことがある。 労仂者と

どういう斗いが組めるのかということになる。 のことをいっていたのだなあと思いあたる - 労仇者の位置から組合長であるということは

時の統制ということだ。組合用語でようなる「整然」と ているという感じだ。日鉄で秩序が問題になるのは斗争 ば従業員としてみとめられないということではないか。 組合員として認められないということは、言葉をかえせ 告は相手に打曳をあたえていませんということと同じだ。 圣宮がうすくいっている状態だ。整然とやったという報 いうことは、組合の秩序が守ら爪ていったけではなく、 Ď 組合の秩序という場合、生管の秩序とだぶっ

> 労付者は組合の秩序を破壊しないものだという形でやっ てきた。お前は野竹者な今はずれている時竹者だといわ ボクが組合からパージされたときの解争で

は取場の混乱をなくすためが最大の理由になっている。 破棄・合理内などを認めたもの)のあとでいわれたこと きかるに夏期子当の格差、本部協物を上廻る下部協約の 判したので、協約を破棄するために混乱をおこさせるの れたものはとりかえせないと思う。その後地本は自己批 我々は胚場の混乱をのこさないかぎりろ解事項でうばわる だなあと見っていたら、ドッコイそうではなかった。 分幺はどれる条件を全部とれということになるのではな め、さわめて労組法の精神に反することになるが Ė D ーそこで労仂法のワクをこえようと思えば、各 6、江了解車項(全電通所組が処公回復と引 労付者<br />
意試に<br />
撤すれば面しろいことに<br />
なる、 春耳に入る前におりてくる中央の文書ではる

音頭とりでお祭りやらされたということになる。 分会で独自性のあるとりくみをしなさいということにな いっていて奥际にや水は返り打ちに合う。だから中央の つている。 C ワクに入る目的で斗争をやらしているのでは やらないところは御用組合とみなすとまで

たのかわからないものが協約として生きてくる。 合の意見をそえて労基局にといけよという。ところがそ E 先日も就業規則の改正があり、事業所毎に組

ための行事にしかすぎない。それをぶちかぶる大会はな 体的には執行部にまかさいている。大会はこれをまかす Ė ヘルメットかぶっておしかけることでらいだ。 前にしるが方舎にどうをはりまれした。あれ 労組法では大会に協約权を与えているが、具

ふだんエロ写真をはっていて、これはいっで

でいゝんだと思う。

組合の意見は中央で決めらいたものであり、強か決めでは、行政を住民と接するときは官僚だっところか、前の になる。現在の平常時は全く何もなり、全く平時の時に しての重切では斗争時が正常で 常的で、何もならとき水正常時とちってある。労の者と 労の者としての意志をもつ必要なある。公務員の場合 小が正常な状態といわれている。 これは至常者は全く異常なしだ。現状では、粉ず時は異なった。 決している事な状態にもとそうという気持をやっている。 もみいのぜずに変まんだと考えてやってのだ。 1 日中 田恵やっているとこの粉学を亡刻も早く解 とか市当局に豊水をもっていくときは組合員にある。こ 何もなれときか異常所

つでも移りえる。 

たか、京阪神で労災のセンターを作りたいか、現在の労 田だの労の災害を専門的に追求しているであからるでは、 18 地域常祖の養物者集団は、労幼者による水果

外にないどけっている。そこに無戻を合わせる運动以びないがはないではるが、これは独らが労災を守ったり以外にないの当然ではいるが、これは独らが労災を守った設備を集中し、中小企業を再編する意図に全く、致する。そう

一下一、組合の活動で一番はどめに求っかる法律向題

総なめているる。
- B― 労組法なんが知らなくてもよいということが
- B― 労組法なんが知らなくてもよいということが。
- B― 労伤委員会はめったに出てこない。

付けて野なことをパクロせが労組法に守られているなん作物でて行る。実际は労組法が一人一人の労め南を練りはこのように決められているとか何とかいって労組法にす一日本一連にもの知りの才が労組法には不当労の行為

でしていっ方が向頭だ。不当労の行権なんで日常的にある。ときの方の重面、官僚主やか徹底したあと労のを見会に提訴するときの方のなものを書かればならない。普通の人やったら配うようなものを書かればならない。出したあと労の委員会に提訴するときの方の直流になって、方げくのはなが、ここの字がまちがで一週间、そ小からさて審理ですといっても何の役にもいで一週间、そ小からさて審理ですといっても何の役にもいで一週间、そ小からさて審理ですといっても何の役にもいでしん。労の否員会がの表記をして、方げくのはでかったう一度目をを立たがでしまるが、でしばすくれがる、あげくのはてかったう一度目ををしなさいによってくるのがせい一杯だ。

府政だから勝ったといっているやつがいる・出せば終りだ。それで組合はパアだ。畑鉄エでもニナリーの一の一、労の委員会で会社がまけても翻罪文出して金

許しなさい・結論が出るまでの向に記ぬなんて完全になして一でし、 電々の近畿通信局の底に局長は、いつでも提

くせますと公言している。

んでしょうゆ。 ― B ― まるが、この企業内組合では労組法は有効な

は作いるし、解釈は自由だ。半をやいばすでにサポターシュとさいる。いつでも法律だ。そ小をやいば直ちに休暇斗争は違法とさい、順法斗だ。そ小をやいば直ちに休暇斗争は意法とさい、順法斗

山でやら山ている。 零産もど結局労勿者の足をひっぱるよどいっている。 零産もどれない。当法なことをやっていると世論が法律となり、さない。当法なことをやっていると世論が決済となり、

だな。

一つことは向題だな。

- エー ロヤぞんなことはない・